

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

- В.П. АНДРИЙЧУК** – профессор кафедры управления ракетными ударами и огнём артиллерии Михайловской военной артиллерийской академии, полковник запаса, доктор военных наук (г. Санкт-Петербург)
- V. ANDRICHUK** – Professor of the Department of Control over Missile Strikes and Artillery Fire, Mikhail's Military Artillery Academy, Colonel (res.), D. Sc. (Mil.) (St. Petersburg)
- В.И. АНТОНОВ** – профессор кафедры радиотехнического вооружения Ярославского высшего военного училища ПВО, доктор военных наук, доцент (г. Ярославль)
- V. ANTONOV** – D. Sc. (Mil.), Associate Professor, Professor of the Subdepartment of Radio Engineering Armaments, Yaroslavl Higher Air Defence Military School (Yaroslavl)
- В.П. ГОРЕМЫКИН** – начальник Главного управления кадров МО РФ, генерал-полковник, заслуженный военный специалист РФ (г. Москва)
- V. GOREMYKIN** – Chief of the Main Personnel Administration of the RF DM, Colonel-General, Honoured Military Specialist of the Russian Federation (Moscow)
- Д.Ю. ЗАВИША** – научный сотрудник 3 НИЛ Военной академии воздушно-космической обороны, подполковник запаса, кандидат технических наук (г. Тверь)
- D. ZAWISHA** – Researcher of the 3rd Research Laboratory, Military Academy of Aerospace Defence, Lieutenant-Colonel, Cand. Sc. (Tech.) (Tver)
- Г.В. ЗИБРОВ** – начальник ВУНЦ ВС «ВВА», генерал-полковник, доктор педагогических наук, профессор (г. Воронеж)
- G. ZIBROV** – Chief of the Air Forces' MESAC 'Air Forces Academy', Colonel-General, D. Sc. (Ped.), Professor (Voronezh)
- И.Н. КАРАБАЕВ** – заведующий кафедрой гуманитарных и социально-экономических дисциплин Военного учебно-научного центра Сухопутных войск «Общевойсковая академия Вооружённых Сил Российской Федерации», полковник запаса, доктор военных наук, профессор (г. Москва)
- I. KARAVAYEV** – Head of the Department of Humanitarian and Socio-Economic Disciplines, Land Force's Military Educational and Scientific Centre 'Combined-Arms Academy of the RF Armed Forces', Colonel (res.), D. Sc. (Mil.), Professor (Moscow)
- А.В. КАРПОВ** – заместитель начальника ВУНЦ ВМФ «Военно-морская академия» по учебной и научной работе, контр-адмирал, член-корреспондент РАН, кандидат военных наук, доцент (г. Санкт-Петербург)
- A. KARPOV** – Deputy Chief of the Navy's MESAC 'Naval Academy' for Studies and Research, Rear-Admiral, Corresponding Member of the Russian Academy of Missile and Ammunition Sciences, Cand. Sc. (Mil.), Associate Professor (St. Petersburg)
- А.М. КОЛГАНОВ** – доцент кафедры истории войн и военного искусства ВАГШ ВС РФ, полковник, кандидат политических наук, доцент (г. Москва)
- A. KOLGANOV** – Associate Professor of the Department of wars and military art MAGS AF RF, colonel, Candidate of political sciences, Associate Professor (Moscow)
- В.Б. КИРОВАЛОВ** – начальник НИИ (военно-системных исследований МТО ВС РФ), полковник, доктор экономических наук, профессор (г. Санкт-Петербург)
- V. KIROVALOV** – Chief of the Research Institute (military system researches of the RF Armed Forces' Logistics), Colonel, D. Sc. (Econ.), Professor (St. Petersburg)
- Н.С. КУЖЕКИН** – профессор кафедры Военно-космической академии имени А.Ф. Можайского, кандидат философских наук, заслуженный работник высшей школы РФ (г. Санкт-Петербург)
- N. KUZNEKIN** – Professor of a Department, Military Space Academy named after A. Mozhaysky, Cand. Sc. (Philos.), Honoured Worker of Higher School of Russia (St. Petersburg)
- С.С. КУТОВОЙ** – профессор кафедры Рязанского гвардейского высшего воздушно-десантного ордена Суворова дважды Краснознамённого командного училища имени генерала армии В.Ф. Маргелова, полковник в отставке, доктор технических наук, кандидат педагогических наук (г. Рязань)
- S. KUTOVOY** – Professor of a Department, Ryazan Guards Twice Red Banner Order of Suvorov Higher Airborne Command School named after General of the Army V. Margelov, Colonel (ret.), D. Sc. (Tech.), Cand. Sc. (Ped.) (Ryazan)
- Е.В. КУЧИНСКИЙ** – генерал-майор в отставке, доктор химических наук, профессор (г. Москва)
- Ye. KUSHINSKY** – retired Major-General, D. Sc. (Chem.), Professor (Moscow)
- И.В. ЛОБАЧЕВ** – начальник учебно-методического отдела Военно-медицинской академии имени С.М. Кирова, полковник медицинской службы, кандидат педагогических наук, доцент (г. Санкт-Петербург)
- I. LOBACHEV** – Chief of the Instruction Department, Military Medical Academy named after S. Kirov, Colonel of Medical Service, Cand. Sc. (Ped.), Associate Professor (St. Petersburg)
- В.С. МИЛЬБАХ** – профессор кафедры гуманитарных и социально-экономических дисциплин Михайловской военной артиллерийской академии, полковник запаса, доктор исторических наук (г. Санкт-Петербург)
- V. MILBACH** – Professor of the Department of Humanities and socio-economic disciplines of the Mikhailovsky military artillery Academy, Colonel of the reserve, doctor of historical Sciences (St. Petersburg)
- А.В. МОРОЗОВ** – заместитель начальника Военного инновационного технополиса «ЭРА» по научной и образовательной деятельности, полковник, доктор технических наук, профессор (г. Анапа)
- A. MOROZOV** – Deputy head of the Military innovation Technopolis «ERA» for scientific and educational activities, Colonel, doctor of technical Sciences, Professor (Anapa)
- Н.А. ПАНКОВ** – статс-секретарь – заместитель Министра обороны РФ, генерал армии, кандидат юридических наук, доцент (г. Москва)
- N. PANKOV** – State Secretary – Deputy RF Defence Minister, General of the Army (res.), Cand. Sc. (Law), Associate Professor (Moscow)
- В.Ф. САВЧЕНКО** – заместитель начальника Военной академии Генерального штаба ВС РФ по учебной работе, генерал-лейтенант, кандидат военных наук, доцент (г. Москва)
- V. SAVCHENKO** – Deputy Chief of the Military Academy of the RF Armed Forces' General Staff for Studies, Lieutenant-General, Associate Professor (Moscow)
- А.Н. СКАЛЕПОВ** – профессор кафедры истории специальной деятельности и международных отношений Военной академии МО РФ, полковник в отставке, доктор философских наук, профессор (г. Москва)
- A. SKALEPOV** – Professor of the Department of Special Activities History and International Relations of the Military Academy of the RF DM, Colonel (ret.), D. Sc. (Philos.), Professor (Moscow)
- Е.А. СОЛОДОВА** – профессор кафедры военной акмеологии и кибернетики Военной академии РВСН имени Петра Великого, доктор педагогических наук, кандидат технических наук (г. Балашиха Московской области)
- E. SOLODOVA** – Professor of the Department of Military Acmeology and Cybernetics, SMF Military Academy named after Peter the Great, D. Sc. (Ped.), Cand. Sc. (Tech.) (Balashikha, Moscow Region)
- А.А. ЦЕЛЫКОВСКИХ** – заместитель начальника Военной академии МТО имени генерала армии А.В. Хрулёва по учебной и научной работе, генерал-майор запаса, доктор военных наук, профессор (г. Санкт-Петербург)
- A. TSELYKOVSKIKH** – Deputy Director for Study and Science of the Military Academy of Logistics, Reserve Major-General, D.Sc. (Mil.), Professor (St. Petersburg)
- В.П. ЧЕРНОЛЕС** – начальник НИЛ правовой охраны и использования ресурсов интеллектуальной деятельности Военной академии связи имени Маршала Советского Союза С.М. Будённого, полковник в отставке, доктор педагогических наук, кандидат технических наук, профессор (г. Санкт-Петербург)
- V. CHERNOLES** – Chief of the Research Laboratory of legal protection and use of intellectual activities resources, Military Academy of Signal Communications named after Marshal of the Soviet Union S. Budyonny, Colonel (ret.), D. Sc. (Ped.), Cand. Sc. (Tech.), Professor (St. Petersburg)
- Г.А. ШАШКИН** – профессор кафедры психолого-педагогических и правовых основ служебно-прикладной физической подготовки Военного института физической культуры МО РФ, полковник в отставке, доктор педагогических наук, профессор (г. Санкт-Петербург)
- G. SHASHKIN** – Professor of Department of psychological-pedagogical and legal bases of applied physical training Military Institute of physical culture the Ministry of defense, retired Colonel, doctor of pedagogical Sciences, Professor (St. Petersburg)
- В.Ф. ШКИРКОВ** – начальник Ульяновского гвардейского суворовского военного училища МО РФ, гвардии полковник запаса, кандидат педагогических наук (г. Ульяновск)
- V. SHKIRKOV** – Chief of the Ulyanovsk Guards Suvorov Military School of the RF DM, Guards Colonel (st.), Cand. Sc. (Ped.) (Ulyanovsk)

В НОМЕРЕ:

В.Б. ЗАРУДНИЦКИЙ

НАША ОБЯЗАННОСТЬ – ГОТОВИТЬ ПРОФЕССИОНАЛОВ ВОЕННОГО ДЕЛА 4

С.А. БАКАНЕЕВ

ВЫПУСКНИКИ АКАДЕМИИ УБЕЖДЕНЫ В ВАЖНОСТИ СЛУЖБЫ ДЛЯ ОТЧИЗНЫ. 10

НАУКА И МЕТОДИКА

А.В. ВДОВИН

ИНТЕНСИВНОСТЬ ПРИ МИНИМУМЕ ЗАТРАТ

A.V. VDOVIN

INTENSITY AT THE LOWEST COST. 18

Л.А. ПРУДНИКОВ, В.В. ВОЛКОВА

КАЧЕСТВО ПРЕЖДЕ ВСЕГО

L.A. PRUDNIKOV, V.V. VOLKOVA

QUALITY FIRST OF ALL 23

Е.С. ПАХОМОВ, В.А. ИЛЬИН, Н.А. ШУСТОВА

ИСПОЛЬЗУЯ ОРИГИНАЛЬНЫЙ МЕТОД

E.S. PAKHOMOV, V.A. ILYIN, N.A. SHUSTOVA

USING THE ORIGINAL METHOD 29

**А.В. ДАВЫДОВ, А.А. БИРЮКОВ,
М.В. МИТРОФАНОВ, В.Г. ФЁДОРОВ**

ЭФФЕКТИВНЫЙ МЕТОД ОБУЧЕНИЯ

**A.V. DAVYDOV, A.A. BIRYUKOV,
M.V. MITROFANOV, V.G. FEDOROV**

AN EFFECTIVE TEACHING METHOD 34

И.И. КОРАБЛИН, А.И. ТИЩЕНКО, А.В. ПАВЛОВИЧ

ЧТО ПОКАЗАЛ ЭКСПЕРИМЕНТ

I.I. KORABLIN, A.I. TISHCHENKO, A.V. PAVLOVICH

WHAT THE EXPERIMENT SHOWED. 41

В.В. ШАЛДЯЕВ

РАЗВИВАЯ ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ ТЕХНОЛОГИИ

V.V. SHALDYAEV

DEVELOPING PEDAGOGICAL TECHNOLOGIES 46

А.И. НАГОВИЦИН, Б.Б. МОЛОТКОВА

ПЕРСПЕКТИВНЫЕ ОБУЧАЮЩИЕ СИСТЕМЫ

A.I. NAGOVITSIN, B.B. MOLOTKOVA

PROMISING TRAINING SYSTEMS. 51

А.Ю. РУДЯКОВ, Ю.С. ЛИЧМАН

УВЕРЕННОСТЬ С ПЕРВОГО ШАГА

A.YU. RUDYAKOV, YU.S. LICHMAN

CONFIDENCE FROM THE FIRST STEP 56

Н.Н. ЗИМЕНКОВА, П.В. МУСИЕЦ

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В ОБУЧЕНИИ

N.N. ZIMENKOVA, P.V. MUSIETS

NEW TECHNOLOGIES IN TRAINING 60



**А.Н. УЛЬЯНОВ, М.Г. СТОЛЯРОВ,
И.В. СТЕЛЬМАХ**
КАЧЕСТВО ПЛЮС НАГЛЯДНОСТЬ
**A.N. ULYANOV, M.G. STOLYAROV,
I.V. STELMAKH**
QUALITY PLUS VISIBILITY **66**

Е.А. ШМЕЛЕВА, Т.Г. МИХАЙЛОВА
ВОЗМОЖНОСТИ РУССКОГО ЯЗЫКА
E.A. SHMELEVA, T.G. MIHAILOVA
POSSIBILITIES OF THE RUSSIAN LANGUAGE **70**

**Р.И. ЗАХАРЧЕНКО, В.В. АЛАСНЕЕВ,
М.А. ХАЛЯВКА**
НОРМАТИВЫ НИКТО НЕ ОТМЕНЯЛ
**R.I. ZAKHARCHENKO, V.V. ALASHEEV,
M.A. KHALYAVKA**
NO ONE HAS CANCELED THE STANDARDS. **75**

**А.Н. ТАРАСОВ, В.В. ЯКИМАЩЕНКО,
Е.Е. АНДРЮЩЕНКОВ, А.Э. АХМЕДЖАНОВ**
НА УДАЛЕНИИ НЕ ЗНАЧИТ ПЛОХО
**A.N.TARASOV, V.V. YAKIMASHENKO,
E.E. ANDRUSHENKOV, A.E. AKHMEDZHANOV**
BEING REMOVED DOESN'T MEAN IT'S BAD **79**

А.Н. БЫКОВА, Н.С. ЯСНОВА
РЕЗУЛЬТАТЫ ОБНАДЕЖИВАЮТ
A.N. BYKOVA, N.S. YHASNOVA
THE RESULTS ARE ENCOURAGING **85**

О.А. НЕКРАСОВ, В.Г. ХОРОШАЙЛОВ
ИНТЕРАКТИВНОЕ ОБУЧЕНИЕ
O.A. NEKRASOV, V.G. KHOROSHAILOV
INTERACTIVE TRAINING **90**



И.В. ГОЛУБЕВ, О.А. ЛЕБЕДЕВ
ПОЛУЧАЯ БЕСЦЕННЫЙ ОПЫТ
I.V. GOLUBEV, O.A. LEBEDEV
GETTING INVALUABLE EXPERIENCE **94**

О.А. ВАЛЕЕВА
ИННОВАЦИИ ДЛЯ МАТЕМАТИКИ
O.A. VALEEVA
INNOVATIONS FOR MATHEMATICS. **98**

О.И. САПХОДОЕВА
В ОСНОВЕ РАССКАЗ И ДИАЛОГ
O.I. SARKHODOEVA
BASED ON STORY AND DIALOGUE **102**

ДОВУЗОВСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Л.А. ЕНДОВИЦКАЯ
ЖИЗНЕННОЕ ПРИЗВАНИЕ – УЧИТЕЛЬ **106**

Г.Г. МАРКЕВИЧ
НЕЛЬЗЯ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ НА ДОСТИГНУТОМ **108**

Л.Ю. МАКСИМОВА
ПО ПУТИ НОВЫХ РЕШЕНИЙ
L.YU. MAXIMOVA
ON THE WAY OF NEW SOLUTIONS **114**

У.С. ОНДАР
К ПРОФЕССИИ ВОЕННОГО ИНЖЕНЕРА
U.S. ONDAR
TO THE PROFESSION OF MILITARY ENGINEER. **120**



Л.А. ЕНДОВИЦКАЯ, А.С. МЕДВЕДЕВ
МЫ ПОМНИМ СВОИХ ГЕРОЕВ!
L.A. ENDOVITSKAYA, A.S. MEDVEDEV
WE REMEMBER OUR HEROES! **126**

Е.Е. СКВОРЦОВА, Ю.А. РАЗОРЕНОВА
В ОСНОВЕ – «ПРИЯТНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ»
E.E. SKVORTSOVA, YU.A. RAZORENOVA
IT IS BASED ON «PLEASANT ACTIVITY» **131**

Ю.Н. ПОРОТИКОВА
СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД
YU.N. POROTIKOVA
A SYSTEMATIC APPROACH **134**

Г.В. ПЕРМИНОВА
МОДЕЛЬ ПОДДЕРЖАНИЯ МОТИВАЦИИ
G.V. PERMINOVA
MOTIVATIONAL DESIGN MODEL **137**

Ю.В. КРЫЛОВА
«ВЫЗОВ ЦИФРОЙ» ПРИНИМАЕМ
YU.V. KRYLOVA
WE ACCEPT THE «DIGITAL CHALLENGE» **140**